

Les évêques des Etats-Unis ont, sur leur demande, été autorisés par le St. Siège à envoyer à Rome un corps de mille volontaires américains; mais à la condition de payer tous les frais. Ces volontaires, paraît-il, formeront un bataillon spécial.

Mgr. Lavigerie, archevêque d'Alger, est en lutte avec le gouverneur-général de cette colonie française, M. le maréchal McMahon, qui lui refuse le droit d'exercer la charité chrétienne envers les jeunes orphelins arabes, sous prétexte que ces enfants pourraient finir par se convertir au catholicisme et que, le cas échéant, il y aurait atteinte à la liberté de conscience. A ces raisons sottes et impies, Mgr. Lavigerie a répondu noblement que son cœur d'évêque ne pouvait consentir au renvoi de ces orphelins, qu'exige le maréchal, et qu'en dépit de tout il voulait être leur père. Cinquante-cinq évêques de France ont écrit à Mgr. Lavigerie des lettres de félicitations et d'encouragement.

M. Keller, fervent catholique et écrivain français distingué, écrit à M. le Rédacteur du *Nouveau-Monde* une lettre, en date du 27 mai, dans laquelle il lui annonce l'arrivée du second détachement de nos zouaves pontificaux. Voici des extraits de cette lettre : " Leur arrivée a été très-heureuse et ils sont parvenus ici en bonne santé hier soir. Quelques-uns de nos amis essaient de leur faire voir Paris, et demain à trois heures ils partirent pour Lyon et Marseille, où l'on est prévenu de leur arrivée.

..... " Ce n'est pas sans une bien vive émotion que nous avons vu arriver de si loin les dignes enfants du Canada, ces petits-fils de la France, que le souffle de l'impiété et de la révolution n'a point atteints et qui restent fidèles à toutes les bonnes traditions du passé. "

Les zouaves pontificaux, MM. Paquet et Rouleau, sont arrivés à Rome le 18 mai et ont pris leur engagement le lendemain.

Quelques journaux impies d'Europe ont accusé nos zouaves pontificaux d'avoir donné le signal des désertions qui malheureusement ont lieu de temps à autre dans les rangs de l'armée pontificale. A cela, voici ce que répond le journal catholique, *Le Monde* :

" Il est faux, absolument faux que les Canadiens au service du Pape aient déserté, et l'on met hardiment au défi qui que ce soit de citer le nom d'un seul d'entre eux. Le contentement de servir le Souverain-Pontife est trop grand chez ces braves et vigoureux volontaires, ils tiennent en trop haute estime l'honneur de faire partie des défenseurs du Saint-Siège, pour qu'il vienne jamais à la pensée d'un seul d'entre eux de renier la noble mission qui lui a été confiée par sa catholique patrie, et de désertir lâchement un drapeau qu'il a juré de n'abandonner qu'avec la vie. La trahison, au milieu de la défaillance presque générale des siens, a pu se montrer sous bien des formes, en Europe, depuis quelques années; le Canadien ne la connaît pas encore, grâce à Dieu. Il a conservé toute la virilité de son caractère, et sait toujours, quand il le faut, pousser le dévouement jusqu'au sacrifice.

" Puisque nous parlons des zouaves Canadiens, que nos lecteurs nous laissent leur dire que ces Français du Nouveau-Monde sont admirables de tenue, de discipline et de dévouement. Leur conduite est digne des plus grands éloges, et leur fervente piété fait l'admiration de tous ceux qui en sont les témoins. Eu ce moment, groupés chaque soir autour de leur digne aumônier, M. l'abbé Moraau, on les voit suivre les exercices du mois de Marie dans la petite église de Sainte Brigitte, sur la place Farnèse, avec un recueillement qui est un sujet d'édification pour tous.....

" Le Canadien, fidèle au souvenir de son origine, a conservé précieusement l'antique foi et les vieux cantiques de la mère-

patrie. Il aime à les redire dans un langage et avec un vieil accent que la France ne connaît plus guère aujourd'hui."

Le Bien Public publie ce qui suit : " Pie IX est né à Sinigaglia, le 13 mai 1792. Il vient donc d'atteindre sa soixante-seizième année.....

" Le Pape est le moins âgé de ses frères existants. Il a encore deux frères octogénaires, les comtes Gabriel, de 84 ans, et Gaëtan, de 80 ans; sa sœur, la comtesse Benigni, porte avec verdure ses 78 ans; son père, le comte Jérôme, mourut à 84 ans; sa mère, la comtesse Catherine, à 82 ans; enfin son aïeul, le comte Hercule, vécut 96 ans.

" Supplions Dieu, ajoute le même journal, de donner aussi à Pie IX cette heureuse longévité, et de conserver longtemps encore à l'Eglise un tel roi, au monde l'exemple d'un tel caractère et d'aussi grandes vertus."

Travaux Publics des Provinces-Unies du Haut et du Bas-Canada

Le Département des Travaux Publics vient de publier un rapport de ses opérations jusqu'au 30 juin 1867, époque de l'inauguration de la Confédération Canadienne. L'Hon. Mr. Chapais aujourd'hui Ministre de l'Agriculture, et qui présidait alors le Département des Travaux Publics, a cru que ce rapport étant le dernier sous l'Union, " il était à propos de donner une courte description des plus importants de ces travaux, des principales circonstances qui ont accompagné leur construction, et l'état dans lequel ils se trouvent lors de leur transfert au gouvernement général. "— C'est dire assez que l'Hon. Ministre a voulu donner une idée complète de ces travaux sous tous les rapports, surtout celui de leur importance au point de vue du commerce et de la colonisation qu'ils ont en vue de développer.

Ce rapport avec son appendice et les tables forment un volume de près de 900 pages. En le parcourant on est frappé de l'énorme quantité de renseignements qu'il contient, et de la facilité avec laquelle on peut se rendre compte de tout, au moyen de deux tables alphabétique et analytique où tout est indiqué dans les plus petits détails.

Le rapport proprement dit contient l'historique des Travaux Publics de la Province depuis leur origine jusqu'à l'époque de la Confédération. Ces travaux comprennent les canaux, les ouvrages sur les rivières navigables, les havres et jetées, les phares, signaux, bouées, les glissoires et estacades, les chemins et ponts, les édifices publics et les navires provinciaux. Il n'est pas possible dans une simple analyse de donner une idée complète de tout ce que chacun de ces ouvrages contient d'utile. Il faut l'étudier à loisir pour bien s'en rendre compte.

Pour faire apprécier davantage l'importance de ces travaux, les canaux surtout, et les voies de communication, l'Honorable Commissaire a voulu jeter " un coup-d'œil sur la géographie physique de la grande étendue de pays dont ces travaux sont destinés à développer et faciliter le commerce. " Il trace à grands traits la vaste plaine comprise entre les montagnes rocheuses à l'Ouest et les Appalaches ou Alléghany à l'Est. Les grands lacs canadiens sont situés au milieu de cette immense région qui contient près de trois millions et demi de milles carrés. Vers la même latitude, le continent est traversé jusqu'aux montagnes rocheuses par un plateau peu élevé d'où les grandes plaines déclinent au Nord et au Sud. Les eaux du versant Nord se jettent dans l'Océan Arctique, la baie d'Hudson et le St. Laurent, celles du versant Sud se jettent dans le golfe du Mexique par le Mississipi. Après un examen concis mais bien motivé de la valeur respective de deux grands fleuves au point de vue du commerce, le rapport conclut en faveur du St.